

Kosten

Der Preis setzt sich zusammen aus den Leistungen vor Ort ab dem Flughafen Tel Aviv und zurück zum Flughafen, Übernachtungen, Transport sowie die einheimische Begleitung. Dazu kommt der Flug von Deutschland nach Israel.

Leistungen vor Ort: **ca. 1900 Euro**

Flug mit Ryan Air ab Karlsruhe: **ca. 400 Euro**

Weitere Ausgaben: Mittagsimbiss, Mitbringsel, Getränke, zusätzliche Eintritte, und das Mindest-Trinkgeld für Menschen, die im Tourismus arbeiten: **ca. 12 Euro pro Tag**.

Einzelzimmer-Zuschlag

Der Zuschlag für ein Einzelzimmer beträgt **ca. 200 Euro**. Wir empfehlen, sich in Zweier-Teams zusammen zu tun.

Übernachtungen

Bethlehem: 14.-20.10. / Nazareth: 20.-21.10. / Jerusalem: 21.-23.10.

Anmeldung

Mit einer **Anzahlung von 500 Euro** gelten Sie als **angemeldet**. Bitte überweisen Sie den Betrag **bis spätestens 27. Juli 2023** an:

Prot. Dekanat Landau, Westring 3, 76829 Landau

Bank für Kirche und Diakonie

IBAN: DE36 3506 0190 1200 1560 10

BIC: GENODED1DKD

Verwendungszweck:

Heiliges Land 23.10. / Name des / der Teilnehmenden

Währungsschwankungen können die Preise der Leistungen beeinflussen. Wir vermitteln die Leistungen ohne Gewinn, d.h. einen etwaigen Überschuss zahlen wir zurück.

Lassen Sie uns bitte Ihre **Anmeldedaten** postalisch oder per E-Mail (**anika.suzan@evkirchelandau.de**) zukommen.

Fragen zur Reise beantwortet Ihnen Pfarrer Andreas Kuntz (**andreas.kuntz@evkirchepfalz.de**).

Angaben zu Ihrer Person

Name:

Geburtsdatum:

Einzelzimmer Doppelzimmer



Wir reisen ganz unterschiedlich motiviert ins Heilige Land: Hier lebte und wirkte Jesus von Nazareth, der als Messias erkannt wurde und die Grundlagen zu unserem christlichen Glauben legte. Hier sprachen die Propheten. Hier entstand der Monotheismus, der heute in den Weltreligionen Judentum, Christentum und Islam geglaubt wird. In der schmalen Landbrücke zwischen Afrika und Asien, unter dem Einfluss Europas herrschten immer wieder Großmächte über die Einheimischen. So gibt es dort auch heute einen Konflikt, dessen Gewaltspiralen immer wieder in den Nachrichten erscheinen. Und für 2024 haben Christinnen von dort den Weltgebetstag vorbereitet.

Es gibt also viel Neues zu entdecken und zu lernen über etwas, das wir schon zu kennen glauben. Auf den Spuren Jesu und der Propheten zu gehen, ist aufregend. Wir erleben die biblische Botschaft im Original-Kontext mit ganz neuen Facetten. Zugleich werden wir auf dieser Reise viele Hintergründe kennenlernen, die unsere Sicht verändern. Gemeinsam und im Gespräch mit Einheimischen werden wir lernen, wie das Leben aktuell aussieht und wie ein andere Zukunft aussehen kann.

Pfarrer Andreas Kuntz war 2010-2015 im Rahmen des Zivilen Friedensdienstes in Israel und Palästina unterwegs, 1997-2002 am Internationalen Begegnungszentrum in Bethlehem und 1986-1988 mit Aktion Sühnezeichen / Friedensdienste in Israel. Von seinen langjährigen Erfahrungen im Tourismus mit Lernerfahrungen und Orientierung zum Frieden werden Sie profitieren.

Informationstreffen:

- **Donnerstag, 20. Juli 2023, 18 Uhr** im Sitzungsraum der Johanneskirche (Horststraße 92, 76829 Landau)
- **Mittwoch, 26. Juli 2023, 18 Uhr** via Zoom (Zugangsdaten auf Anfrage)



Ev. Erwachsenenbildung im
Prot. Kirchenbezirk Landau

Bildungsreise nach Israel und Palästina

Auf den Spuren Jesu und der Propheten

*Die biblische Botschaft im
Original-Kontext mit aktuellen
Facetten erleben*

14. - 23. Oktober 2023

Für die Bildungsreise ist Bildungsfreistellung
nach dem BFG RLP beantragt.



Das Programm in der Übersicht

Tag 1, Samstag:

Flug, Transfers und Ankunft in Bethlehem. Nach Möglichkeit erster Spaziergang in der Nähe der Unterkunft.

Tag 2, Sonntag:

Besuch eines evangelischen Gottesdienstes in arabischer Sprache. Rundgang in Bethlehem: Historische Viertel und ihre Geschichten, die Bibel und palästinensische Kultur, Flüchtlingslager, Kirchen verschiedener Konfessionen und die älteste von allen, die Geburtskirche, die Trennungsmauer und ihr Schaden für Bethlehem, das Leben unter Besatzung.

Tag 3, Montag:

Zu Besuch bei den Beduinen in einem Eco-Tourismus-Projekt in der Regenschattenwüste östlich von Jerusalem. Wanderung in der Wüste. Auf der Rückkehr ein Stop in Bethanien, wo Jesus wohnte, wenn er nach Jerusalem pilgerte (Lazaruskirche).

Tag 4, Dienstag:

Besuch bei christlichen Institutionen in Bethlehem: Dar Al-Kalima Universität für Kunst und Kultur. Am Nachmittag Wanderung nach Battir, einem malerischen palästinensischen Dorf an der ehemaligen Waffenstillstandslinie.

Tag 5, Mittwoch:

Fahrt nach Jericho, der Oase mit dem Mosaik der Vielfalt: Wahrnehmung unterschiedlicher Bevölkerungsgruppen der Gegenwart und der Antike.

Tag 6: Donnerstag:

Fahrt nach Jerusalem: Besuche an der ehemaligen Waffenstillstandslinie, Stadtviertel vor der Altstadt und die Holocaust-Gedenkstätte YadVaShem.

Tag 7: Freitag

Fahrt nach Galiläa: Stop in Tel Aviv bei einer Reformsynagoge, Gespräch über die Zukunft der Demokratie in Israel. Weiter zur alten Hafenstadt Akko, danach weiter nach Nazareth.

Tag 8: Samstag

Fahrt zum See Genezareth, Besuch der Orte, an denen Jesus wirkte: Berg der Seligpreisungen, Kirche der Brotvermehrung, Magdala. Fahrt nach Jerusalem.

Tag 9: Sonntag

Besuch auf dem Haram e-Sharif, dem ehrwürdigen Bezirk der Muslime (Tempelberg). Besuch des deutschsprachigen Sonntagsgottesdienstes.

Heilige Stätten und Kirchen in der Jerusalemer Altstadt.

Tag 10: Montag

Heimreise

Änderungen vorbehalten. Tage können aus aktuellem Anlass getauscht werden.

Tagesablauf der Bildungsreise

Ein biblischer Impuls im Verlauf des Morgens, ein weiterer unterwegs bringen uns in Verbindung mit Worten unseres Glaubens. Zugleich lernen wir Neues zum Kontext der Bibel. Pausen mit Impulsen und Fragen zur Reflexion werden wir einlegen. Jeden Tag, meistens nachmittags oder abends, gibt es eine Fragestunde mit Lernimpulsen. Unterwegs sind wir mit höchstens 18 Teilnehmenden, so dass Sie immer Ihre persönlichen Fragen stellen können.

Absage der Reise

Achtung! Die Reise wird nur abgesagt, wenn wir die Mindest-Anzahl von Teilnehmenden nicht erreichen. Die Reise wird auch bei Ausbrüchen von Gewaltspiralen durchgeführt. Wir sind vor Ort gut vernetzt und kennen die Situation sehr genau. Nur dann, wenn das Auswärtige Amt eine Reisewarnung ausspricht, wird abgesagt.

Flüge und Klima-Kompensation

Wir werden uns bemühen, Flüge von Karlsruhe aus zu nehmen. Über die Buchung informieren wir Sie noch ausführlich. Unabhängig von der Fluggesellschaft werden wir die Flüge als Beitrag zur Rettung der Klima-Balance kompensieren.

Versicherung

Wir empfehlen eine Versicherung, die auch einen Reiserücktritt für Sie absichert. Dafür eignet sich die Pax-Pilgerpolice ganz ausgezeichnet. Sie schließt außerdem Unfall, Reisegepäck und Haftpflicht mit ein.
<https://www.pax-versicherung.de/privatkunden/pilgerpolice.html>

Unsere Partner

Vor Ort sind Hazem Bannoura und Michael Jackaman unsere Partner. Beide sind Absolventen der Ausbildung zum Reiseleiter an der Dar A-Kalima- Universität für Kunst und Kultur. Michael Jackaman ist Besitzer der Reiseagentur Michael-Tours in Bethlehem. Mit dieser Wahl können wir sicher sein, dass Preise fair festgelegt sind und der einheimischen Bevölkerung nutzen. Vor allem: Damit haben wir keine Einschränkungen im Programm oder den Begegnungen durch Abhängigkeitsverhältnisse und Gewalt Strukturen.
<https://michaeltours.com/tours/>



Absender

Prot. Dekanat Landau
Westring 3
76829 Landau